

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1962)

Rubrik: Información y publicaciones

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Además, el Sr. Siordet, miembro del CICR ha participado a la Conferencia Internacional de los médicos antiguos prisioneros, organizada por la Confederación Internacional de los Antiguos Prisioneros de Guerra. Esta reunión, celebrada el 2 y 3 de Noviembre en Bruselas, se ha dedicado a la patología de la cautividad.

El Vaticano y la Orden de Malta

El Sr. Léopold Boissier, Presidente del CICR, se ha trasladado a Roma, donde ha pasado varios días, del 15 al 21 de Febrero de 1962. El 16 de Febrero, el Sr. Boissier ha sido recibido en audiencia particular por su Santidad el Papa Juan XXIII con quien ha hablado de varias cuestiones propias a retener la atención del Vaticano. El Santo Padre ha demostrado un muy activo interés por la acción humanitaria de la Cruz Roja.

Al día siguiente, el Sr. Boissier ha sido recibido por la Orden Soberana y Militar de Malta, donde fué saludado por el Lugar-teniente del Gran Magisterio, el Duque de Paterno. Seguidamente ha visitado los locales de la Orden.

Consejo Mundial de la Paz

Invitado por el Consejo Mundial de la Paz a participar en el Congreso Mundial para el Desarme general y la Paz, del 9 al 14 de Julio en Moscú, el CICR se ha hecho representar por dos observadores, los Sres. René-J. Wilhelm, y Roger du Pasquier, quienes fueron recibidos muy cordialmente en la capital soviética, donde tuvieron ocasión de informarse únicamente acerca de las tendencias que existen en el seno de este vasto movimiento, estableciendo interesantes contactos con representantes de los países del Este.

INFORMACIÓN Y PUBLICACIONES

Como en los años precedentes, el Servicio de Prensa e Información se ha dedicado a dar a conocer mejor en el mundo los principios, el cometido y la labor del CICR. Sin embargo, dada la proximidad del Centenario de la Cruz Roja, este Servicio ha sensiblemente

desarrollado su actividad con el fin de preparar la opinión pública a las manifestaciones de 1963.

Relaciones con la Prensa

Primeramente, esta actividad está representada por la difusión de frecuentes comunicados de prensa (unos treinta en 1962) y del Boletín de Información titulado « Actualidad de la Cruz Roja », del cual ha publicado veinte números y cuyo éxito ha ido aumentando tanto ante las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja como de la Prensa suiza y extranjera. Este boletín, que está editado en cuatro idiomas (español, francés, inglés y alemán), describe las actividades corrientes del CICR y contiene también textos documentales sobre los ideales humanitarios de la Cruz Roja, sobre cuestiones históricas y sobre los Convenios de Ginebra.

El CICR ha mantenido relaciones cada vez más frecuentes con la Prensa en general. A este efecto, conviene mencionar especialmente la cuestión de Cuba que fué, para el CICR, ocasión de una publicidad sin precedentes. Nunca había anteriormente publicado la Prensa mundial tantas informaciones e incluso artículos documentales sobre el CICR. El Servicio de Prensa tuvo entonces que mantenerse constantemente a disposición de los periodistas y corresponsales, responder a sus innumerables preguntas y procurarles documentación.

Documentación y publicaciones

Por otra parte, este Servicio ha redactado y difundido diversos folletos destinados al gran público. Uno de ellos da una idea de conjunto de la acción del CICR durante todo el conflicto argelino.

Las solicitudes de documentación y de informaciones fueron particularmente numerosas, y se referían a los asuntos más variados de la historia y de la obra de la Cruz Roja. Dichas solicitudes fueron enviadas por Sociedades Nacionales, Instituciones Internacionales, periódicos de toda clase y personas particulares. Señalemos a este propósito que el Servicio de Información ha colaborado estrechamente con los redactores de varias revistas que, desde 1962, han preparado ediciones especiales en ocasión del

Centenario de la Cruz Roja, y que sus envíos de fotografías han aumentado en comparación con los años precedentes.

Con miras a la Exposición del Centenario de la Cruz Roja, el Servicio de Información ha emprendido múltiples gestiones, sobre todo ante las Sociedades Nacionales, para procurarse los documentos y reproducciones necesarias. Ha efectuado búsquedas en diversos archivos a intención de la Sección Histórica de esta Exposición.

Referente a las publicaciones, el Servicio de Información ha establecido un nuevo catálogo de todas las obras editadas por el CICR y que están actualmente disponibles. Este catálogo, publicado en francés e inglés, ha suscitado un nuevo interés por parte de las librerías y de las bibliotecas de diversos países, así como de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja.

Películas cinematográficas

El CICR ha proseguido la difusión de películas cinematográficas demostrando los diferentes aspectos de su actividad, desde el principio de la segunda guerra mundial hasta estos últimos años. Ha preparado nuevas películas sobre sus más recientes cometidos y, para el Centenario de la Cruz Roja, sobre su historia desde hace un siglo.

Revista Internacional de la Cruz Roja

En 1962, el CICR ha lamentado, como se sabe, el fallecimiento de los Sres. Edouard de Bondeli y Jacques de Morsier. La Revista Internacional de la Cruz Roja ha dedicado a estas dos personalidades artículos que expresan el profundo sentimiento de dolor del CICR, recordando su actividad y sus méritos. También ha rendido homenaje a la memoria del Sr. Emile Sandström, antiguo Presidente del Consejo de Gobernadores y de la Cruz Roja Sueca, fallecido durante el año.

El órgano oficial del CICR ha publicado importantes estudios en 1962. Citemos el de la Srta. Evelyn Bark, de la Cruz Roja Británica, artículo titulado « Hoy, como ayer, no hay tiempo para perder... », que evoca la actividad que la Srta. Bark ha ejercido en diferentes países al servicio de la Cruz Roja ; del Dr. H. Coudreau

un estudio sobre « País en vía de desarrollo y educación sanitaria en ambiente rural africano » ; de la Sra. M. Iconomov « Lo que fué el Fondo de la Emperatriz Feodorovna » ; la Princesa Amrit Kaur, Presidenta de la Cruz Roja India, ha escrito un artículo sobre « La noción del Servicio Social en relación con las necesidades y los problemas mundiales, particularmente los de Asia y África » ; del Sr. J. G. Lossier una narración titulada : « Visitando Castiglione y su Museo Internacional de la Cruz Roja » ; de R. von Neumann « Cuidado y conservación de las sepulturas militares en la República Federal de Alemania, según los Convenios de Ginebra » ; la Srta. A. M. Pfirter ha dedicado un artículo a Henry Dunant, titulado « Hace cien años aparecía « Un Recuerdo de Solferino », y el Sr. J. Pictet un estudio sobre « La Doctrina de la Cruz Roja ». Por fin, el Sr. J.-H. Rombach, ha evocado el recuerdo del Dr. J. H. C. Basting y del Capitan C. W. M. van de Velde, dos holandeses que han ocupado una posición predilecta entre los amigos y colaboradores de Henry Dunant.

Con la crónica de las acciones del CICR, las noticias de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, varios informes, una rúbrica bibliográfica y numerosas ilustraciones intercaladas, la Revista ha seguido siendo, en 1962, un periódico viviente y constantemente en contacto con la actualidad.

La edición inglesa idéntica a la versión francesa, inaugurada en 1961, ha confirmado el éxito alcanzado desde su aparición. En cuanto a los suplementos editados en español y en alemán, han continuado reproduciendo algunos de los principales artículos publicados en la Revista así como las informaciones relativas a las actividades y misiones del CICR en el mundo.

Radio y Televisión

La Oficina Radio-Televisión (ORT) del CICR, que dispone de su propio estudio, el « Estudio Max Huber » en el edificio de Radio-Ginebra, ha proseguido sus diversas emisiones tanto por onda sonora como visual. En general, el número de las mismas ha sido aumentado y más importante en comparación con los años precedentes, haciendo oír la voz de la Cruz Roja a un público cada vez más numeroso.

Emisiones de ensayo. — Difundidas por onda « Inter-Cruz Roja » (41,61 m ; 7210 Kcl), estas emisiones están destinadas a dar a las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, a los Institutos de radiodifusión y a los aficionados la ocasión de familiarizarse con esta longitud de onda de Ginebra. En caso de guerra, dicha longitud podría servir para la transmisión de mensajes y de comunicaciones de carácter humanitario.

Las emisiones de ensayo son difundidas en cuatro series (Enero, Marzo, Julio y Septiembre) por medio de la Emisora de ondas cortas suizas por emisor circular de gran potencia de la Estación federal de Schwarzenburgo. Estas emisiones son objeto de informes de control de recepción por parte de cierto número de auditores-testigos residentes en numerosos países de Europa y de ultramar.

Emisiones en diversos idiomas. — A partir de la Primavera de 1962, la ORT ha organizado con regularidad nuevas series de emisiones en francés difundidas por la Emisora de ondas cortas suizas. Se trató de breves charlas que, semana tras semana, argumentaron sobre las principales acciones del CICR o bien sobre sus preocupaciones de actualidad.

Estas emisiones, insertadas en los programas regulares de las ondas cortas suizas, han sido también difundidas en alemán.

Entre tanto, bajo una forma diferente, se han proseguido las emisiones en español, las cuales han tratado sobre todo de la actividad corriente del CICR.

Estimulado por el gran concurso radiofónico en idioma árabe organizado el año precedente por la ORT, el interés de los auditores del Próximo Oriente hacia las emisiones del CICR se ha afirmado todavía más. Estas emisiones se han proseguido con toda regularidad a razón de 30 minutos por semana. En cuanto al primer ganador del concurso, Sr. Numan Abdel Dayim, Institututor en Jerusalén (Jordania) ha podido beneficiar de su premio, es decir, venir a Ginebra donde fué el invitado de las Instituciones Internacionales de la Cruz Roja. Por otra parte, el CICR ha enviado a varios países árabes cierto número de programas registrados de antemano destinados a ser difundidos por la emisora local.

La ORT ha estudiado también la posibilidad de establecer programas radiofónicos especiales en los principales idiomas más com-

prendidos en África. En efecto, se ha revelado necesario el hecho de utilizar igualmente este medio para favorecer, en los países africanos, la difusión de los ideales de la Cruz Roja y de los Convenios de Ginebra.

Emisión internacional de la Cruz Roja. — Organizada por Radio Ginebra bajo los auspicios del CICR, de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, de la Unión Europea de Radiodifusión y de la Organización Internacional de Radiodifusión, esta emisión tuvo lugar como de costumbre el 8 de Mayo, aniversario de Henry Dunant y Jornada Mundial de la Cruz Roja. En 1962, Radio Monte Carlo ha realizado la parte central. Fué un programa musical y dramático titulado « Un Recuerdo de Solferino » destinado a celebrar el centésimo aniversario del libro de Henry Dunant. Esta emisión ha sido retransmitida a 77 países por 85 emisoras, de las cuales 27 eran directas.

Televisión. — Las ondas visuales han transmitido también programas especiales para marcar la jornada del 8 de mayo. En general, se ha tratado de películas de pocos metros que ilustraban la actividad de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja.

Además, la ORT ha organizado diversas emisiones televisadas en ocasión de acontecimientos importantes para la Cruz Roja. Ha hecho igualmente difundir por las televisiones alemana y romanda, programas especiales con el fin de apoyar la colecta anual del CICR.

Transmisiones para los casos de urgencia. — La ORT ha proseguido sus estudios relativos a la transmisión de radio-telefotografías a gran distancia. Los ensayos, emprendidos entre Ginebra y América o Extremo Oriente, han sido muy satisfactorios. Este procedimiento podría, en caso de urgencia, prestar los Mayores servicios a la Agencia Central de Búsquedas para la transmisión de listas de prisioneros, de mensajes familiares o bien de cualquier otra comunicación de carácter humanitario.

Asimismo, la ORT ha establecido un proyecto destinado a asegurar los enlaces radiofónicos del CICR con sus lejanas delegaciones. Sería el caso de adquirir una instalación de emisión-recepción que permitiera disponer, en caso de urgencia, de un radio-teléfono de fácil utilización.